

La CHS adjudica la limpieza de los daños de las riadas de junio

Las lluvias torrenciales que cayeron sobre la Sierra hace ya más de cuatro meses provocaron un fuerte aumento de caudal del río Segura, que se desbordó en varios puntos de su cauce

E.F. / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) acaba de anunciar la adjudicación de la contrata de limpieza y recuperación de varios tramos y cursos fluviales de los términos municipales de Elche de la Sierra y Socovos, afectados por las riadas que se produjeron los días 2 y 3 de junio en estas localidades.

En el caso de Elche de la Sierra, se adjudican los trabajos a la firma Construhema, SL, por algo más de 45.000 euros; en el de Socovos, la adjudicataria es Construcciones Pablosan, SL, por unos 42.000 euros. En ambos casos, el plazo de terminación de los trabajos de limpieza es de tres meses.

Durante el primer fin de semana de junio se produjeron fuertes lluvias, de entre 150 y 200 litros por metro cuadrado, en los términos municipales de Elche de la Sierra, Liétor y Socovos. Las precipitaciones fueron tan intensas y continuadas que el caudal del río Segura se multiplicó por 10 en pocas horas.

En la pedanía elcheña de El Gallego, el río se llevó una pasarela, un parque fluvial y provocó arrastres, desarraigó árboles y sepultó las orillas con un denso lodo. No muy lejos, en Vicorto, el arroyo subió seis metros de golpe y casi se llevó el puente que es el principal acceso a la pedanía.

Poco después de producirse las trombas de agua, la Junta de Comunidades y la Diputación Provin-



La riada fue tan intensa que se llevó casi todo un olivar en la zona de Vicorto. / ARTURO PÉREZ

cial pusieron sus medios técnicos y humanos a disposición de los municipios afectados, para iniciar los trabajos de recuperación y anunciar líneas de ayudas a los afectados para paliar los daños.

Sin embargo, mes y medio más tarde, la alcaldesa elcheña, Raquel Ruiz, hacía unas declaraciones a *La Tribuna de Albacete* en las que manifestaba su disgusto y asombro por la falta de respuesta de la Confederación Hidrográfica del Segura,

POZOS SEGUROS

Casi al mismo tiempo, la CHS adjudicó por algo más de 17.000 euros los servicios y equipos de recepción y tratamiento de avisos de intrusión que se produzcan en las instalaciones de la Batería Estratégica de Sondeos, para garantizar su seguridad las 24 horas.

ra, la única institución competente para actuar en los propios cauces, la 'zona cero' de los daños.

A preguntas de *La Tribuna*, desde la CHS se manifestaba que sus técnicos estaban «analizando» los daños y que «prácticamente» empezarían las actuaciones; cuatro meses y medio después de las trombas de agua y casi tres meses más tarde de tales aclaraciones, el organismo de cuenca adjudica por fin las obras de limpieza.

El presidente de la CHJ descarta restricciones al regadío a pesar de la sequía

REDACCIÓN / ALBACETE

El titular de la Confederación del Júcar (CHJ), Manuel Alcalde, advirtió recientemente de que, aunque se haya salido de una sequía, «ya caminamos hacia otra» por lo que ha instado a usar eficientemente el agua, a ahorrar y a apostar por recursos «no convencionales» como las aguas regeneradas.

Durante una visita a Cuenca, Alcalde recordó que el sistema Júcar está «en un momento de normalidad» y que, si la situación se mantiene así, espera que no haya restricciones en los regadíos de Castilla-La Mancha en el nuevo año hidrológico.

Sin embargo, recordó que, al estar en un clima mediterráneo, «hemos salido de una situación de sequía y caminamos hacia otra, esto es algo recurrente». Ante esta certeza, Alcalde ha abogado por «empezar a ahorrar, a utilizar eficientemente y a usar cualquier recurso no convencional como utilización de aguas regeneradas».

Asimismo, indicó que en el Plan Hidrológico hay incluidas obras de mejora de regadíos y que, hace poco, «estuve en una reunión en la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, impulsando el proyecto de segunda fase de sustitución de bombeos».

Cabe recordar que, según el último informe de indicadores de sequía de la CHJ, el río y el sistema Júcar están en situación de «normalidad» pero el acuífero de la Mancha Oriental seguía en estado de «alerta».

YESTE | SERVICIOS BÁSICOS

Ruiz Santos inauguró la nueva sala velatorio del término municipal

Acompañado de la alcaldesa, Cortes Buendía, visitó las nuevas instalaciones que evitarán desplazamientos a las familias del casco urbano y las pedanías

REDACCIÓN / ALBACETE

El delegado de la Junta en Albacete, Pedro Antonio Ruiz Santos, asistió ayer al acto de inauguración de la sala velatorio de Yeste en compañía de la alcaldesa de la localidad, Cortes Buendía.

El nuevo servicio se encuentra en un local de 200 metros cuadrados, propiedad del municipio y se abre a petición de los vecinos, para evitar el desplazamiento de familias a otras localidades de la comarca y de la provincia.

El servicio se presta en régimen de concesión, adjudicada por 50 años a una empresa que ha invertido 90.000 euros, sin coste alguno para las arcas municipales. Ruiz Santos también destacó que el velatorio se encuentra en el bajo transformado de un antiguo edificio, cedido para albergar este servicio funerario, solicitado durante toda la presente legislatura por los residentes en Yeste.

El delegado subrayó que este y otros servicios locales tienen gran importancia para los vecinos, pues

el municipio de Yeste cuenta con la singularidad de prestar servicios a su núcleo poblacional con algo más de 1.000 habitantes y a sus más de 100 pedanías y la sala tanatorio cumplirá una función que hasta ahora no tenía este pueblo de cabecera en la Sierra del Segura.

Por último, Ruiz Santos recordó que mientras el Ayuntamiento ofrece nuevos servicios, al mismo tiempo recorta la deuda local, que ya pasó de casi ocho millones de euros a algo más de cuatro, esto es, casi un 50%.



Ruiz Santos y Buendía visitaron las instalaciones. / JCCM